

CON CENSURA ECLESIÁSTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo. D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los sábados.

Redacción y Administración: Núñez de Arce, 7, 2.º, dcha.

Suscripción. Un afio..... 3,00 pesetas. Número suelto...... 0,10 Idem atrasado 0,15

Solemne aniversario

que en sufragio de las almas de los Socios difuntos

Montepio del Glero Toledano

en la Parrequia Muzárabe de Santas Justa y Rufina

de esta cludad. R. I. P.

El Consejo General y la Junta de Administración

> Tienen el honor de invitar á dicho acto á las personas piadosas, y especialmente à los Socios del Montepio.

Elecciones municipales.

Lo que se llama sufragio universal y no es universal ni sufragio, se ha desacreditado tan por completo, que hasta los más amantes del régimen actual, los más entueisstas defensores de esas conquistas democráticas envueltas en la libertad de percalius y oropel para engaño de bobos, abominan de una institución que ha costado tantas lágrimas implantaria como saugre y disgustos sostenerla.

Como los malos géneros, ha perdido con el uso, y hoy como ayer, mañana como ayer y siempre, será un artefacto para falsificar la opinión, no un medio racional de ponerla de manifiesto.

El mayor número de votos da la victoria. Siendo más los pobres que los ricos, debían vencer los pobres. Siendo mayor el número de los ignorantes, debían vencer éstos.

Los pobres y los ignorantes, por ser más, serían Concejales y Diputados. Convengamos en que siendo la política el arte de gobernar bien, la institución que ponga la administración en manos de hambrientos y la dirección de los pueblos y estados en las de los ignorantes y necios, no puede ser más impolítica.

Con tal sistema no es extraño que un día aparezca España republicana ó socialista, sin serio ni quererio.

Que el hombre del pueblo ejerce libremente sus derechos políticos, es de toda evidencis. El tendero le manifiesta bonitamente en día de elección que si no vota a quien le indique, no le fía más; nuevo Esaú, las históricas lentejas las ha recibido ya, y el derecho del aufragio, como el de primogenitura y todos los derechos habidos y por haber, están perdidos para el hambriento elector, que considera el derecho de votar como de prestación voluntaria al prestamista, es un rédito más que no aparece en la cuenta, pero que paga y se lo cobran.

El maestro á sus obreros, el amo á los criados, el propietario à los inquilinos morosos, aconsejan que voten por D. Fulano o D. Mengano, y tales son las complicaciones electorales, que casi siempre la imagen del rey hace republicanos y convierte en demócratas á quien no sabe que es democracia ni que sirva para maldita la cosa.

En Toledo.

Luchaba el bloque de las derechas, independientes, carlistas y conservadores, contra las izquierdas, socialistas, republicanos, demócratas y liberaies.

Realmente los campos no estaban bien deslindados; había obreros y propietarios en ambos bandos, muchos candidatos nuevos, y en la votación aparecieron muchismas papeletas en las que se daba el sufragio a la persona, no a la idea.

Estas elecciones no resuelven ningún problema, ni siquiera indican el estado de la opinión; hau sido personales.

Los conservadores han sacado todos sus candidatos, los liberales han conseguido lo mismo. Veteranos eu esa clase de luchas, con coaliciones y sin ellas tienen amigos en todos los partidos; la estancia en el cargo les presentó ocasión de hacer favores, y a espaldas de todos los partidos fraguan combinaciones que harian fruncir el entrecejo á Don Quijote, pero que á Sancho le parecen de perlas. Hoy por tí, mañana por mí, el contacto de codos ha dado siempre victorias inverosimiles.

★El Círculo Católico. →

Es una entidad de reciente creación, a la que Toledo tiene que agradecer ya muchisimo.

La intemperancia de los obreros había he cho imposible la vida del trabajo, ningún propietario se atrevía á hacer obras, ningún maestro teula confianza en sus oficiales, y los obreros sin trabajo se excitaban más y más en una lucha suicida en que les tocaba siempre llevar la peor parte. Huelgas y propaganda furiosa de repartos imposibles hicieron pasar hambre à innumerables desgraciados y serios disgustos á propietarios y fabricantes.

El Círculo Católico creó entonces el Sindicato para obreros y cesó la lucha de clases, el obrero encontró trabajo y el capital paz, el bienestar ocupó el sitio que abandonó la guerra de intereses que deben ser hermanos.

Subieron los precios de las subsistencias, y el Círculo Católico creó una Liga de consumidores, que à pesar de las inmensas dificultades que a sus primeros pasos oponían la falta de costumbre en el comprador y la picardía del que vende, consiguese rebajas considerables en todos los articulos de consumo.

La verdadera libertad esta en el catolicismo. El lema del Circulo, es la defensa de la Iglesia, y todavía no ha preguntado a nadie por la filiación de sus ideas políticas.

Allí cabe el republicano y el monárquico, alli están el carlista y el conservador.

La acción del Círculo es eminentemente social, con la módica cuota que pagan los socios se está organizando la enseñanza para el obrero, se le busca trabajo, se le socorre cuando está enfermo.

Las ganancias de la Liga do consumidores van á parar al obrero, bien por el Círculo, por el Sindicato ó por las Conferencias de San Vicente de Paul.

Su acción política está bien definide: defensa de los intereses del catolicismo con independencia de todo otro ideal. Nada de política de partidos. En él caben todos siendo católicos. Esa gran masa que ni teme ni espera de la política, que aborrece à los políticos de profesión y abomina el desorden, tiene hoy en el Círculo Católico un medio de imponerse a los chanchulleros, una fuerza que imponga la moralidad y la honradez en la administración de los intereses del Municipio, de la Diputación y del Estado.

El Círculo Católico en la coalición de las derechas.

No se ocultaba a los conservadores la fuerza del Circulo Catolico y le llamaron en auxilio del orden, y alia fué, estando en su sitio, como siempre.

Estan acostumbrados los liberales de todos los matices a que los independientes les sigamos como borregos, y cuando ocupan el poder nos ilaman para que les ayudemos contra el anarquismo y socialismo. La falta de organización la pagabamos sirviendo de escuderos obligados de los caballeretes políticos que, montados en el encasillado oficial, viajan por el camino del presupuesto muy a su gusto en el reposado andar del machito de la política.

Y sucedió lo de siempre, hicieron el encasiilado por si y ante si, se quedaron con la parte del león y nos dejaron unos cuantos huesos que roer.

Presentamos dos candidatos. Eu el 4.º distrito afirmaba el Círculo que podia triunfar por la mayoría el caudidato conservador, por la minoria el del Circulo y así se copaba el distrito. No se nos hizo caso, la Asamblea se declaró en contra del Círculo, se nos llamó intransigentes y..... los hechos nos han dado la razón.

Las derechas han obtenido allí 423 votos, las izquierdas con sólo 149, han sacado uno, ¿de quién es la culpa? ¿Quién ha sido el intransigente? ¿Quién llevaba la razón?

En el tercer distrito nuestra candidatura luchó noblemente; siempre que salía el primero el nombre del obrero, aparecían también los dos nombres de la coalición.

El error del comité conservador estuvo en no presentar por ese distrito al Dr. Piga con el candidato del círculo y otro de los conservadores. El Sr. Aguirre hubiera triunfado igualmente en cualquier otro distrito.

El quinto distrito se abandonó completamente desde que la enfermedad del Sr. Piga le impidió preparar su elección.

Se ha querido echar la culpa de esos desaciertos al Sr. Benegas, y esto no es cierto; en el Comité conservador no vi entusiasmo, ni animación, ni vida; podré estar equivocado, pero me pareció que aquellos señores iban alií por cumplir, y que echaban sobre las espaldas del Alcalde todos los trabajos y todas las responsabilidades, sin prestar gran ayuda fuera del negocio personal de cada uno.

Los trabajos se hicieron tarde y algo descuidados, por falta de unión mas que de otra cosa.

En el Círculo Católico se ha trabajado mucho v bien, supliendo con la actividad é inteligencia muchas cosas. ... que en todas partes y siempre dan el triunfo.

Los Concejales elegidos, con arreglo al número de votos obtenido en la elección, son los siguientes: Núm. 1. D. Félix Ledesma Navarro (liberal),

Núm. 2. D. Emilio Bueno Galán (liberal), 385 Núm. 3. D. Elías Montoya Blasco (democrata),

Núm. 4. D. Fernando Aguirre y Navarro (conservador), 321 id. Núm. 5. D. Ricardo Pintado de la Torre (liberal),

Núm. 6. D. Epifanio de la Azuela (democrata),

Núm. 7. D. Félix Conde y Arroyo (conservador), 310 id. Núm. 8. D. Victoriano Medina y Ruiz (liberal), **303** id.

Núm. 9. D. José María Micas Subias (independiente), 287 id. Núm. 10. D. Antonio Garijo Borque (republicano), Pago adelantado.

Núm. 11. D. Justo Martín Gamero (carlista),

Núm. 12. D. Juan San Pedro Cea (independiente), Núm. 13. D. Alejandro Martínez Díaz (republicano), 150 fd.

El trabajo del obrero.

El trabajo es el ageute poderoso que obliga a vestirse de doradas mieses el abandonado desierto, es esa fuerza gigantesca que arranca de cuajo los corpulentos arboles de los bosques y los traslada por una ca lena de luchas, de esfuerzos y de victorias hasta las orillas de los mares, transformados en grandiosos buques para el servicio del hombre. El trabajo es ese Hércules que hace trizas los enormes peñascos y los lleva desde la cumbre de las montafias al seno de nuestras ciudades, transformados en inagníficos edificios y suntuosas catedrales para el servicio del hombre; el trabajo es ese grande Alejandro que, ávido de conquistas, penetra en las entrañas de la tierra y baja al fundo de los mares y se apodera de los tesoros de uno y otro elemento y los hace pasar, como prisioneros de guerra, por las ho cas candinas del yunque y del fuego, del taller y de la fabrica hasta presentarlos en los escaparates públicos bajo la forma de armas tembles, de preciosas afhajas y de ricas joyas para el servicio del hombre.

El trabajo es también el que subyuga a los animales y se apodera de sus pieles, de sus plumas y de sus productos, y los lleva de mano en mano, de taller en taller y de industria en industria, hasta presentarlos en nuestros comercios bajo la forma de suaves paños y finísimas telas para el servicio del hombre; el trabajo es, en fin, el héroe perpetuo, el conquistador infatigable que lucha a brazo partido y pecho á pecho con el mundo material, y marchando de combate en combate, de fatiga en fatiga y de triunfo en triunfo, somete à los tres reinos de la naturaleza, á los minerales, vegetales y animales, obligandoles à hincarse de hinojos à los pies de la humanidad. Tan glorioso es el fruto del trabajol

(Continuará).

Cruz de Mayo.

Salve, Cruz, cuyo nombre sacrosanto la creación universal murmura: el ruiseñor arrúllale en su canto, en su ola el mar, el bosque en su espesura.

Te corona la nieve en la montaña, tiende el águila à Tí su raudo vuelo, : acaricia en el valle la espadaña besa tu planta el límpido arroyuelo. Coronada del iria y de nubes

te lanzas á los vientos en las flechas del alto campanario, al cielo subes y á los luceros cuentas tus endechas A la entrada del pueblo alzas tu frente

en peñasco que alfombran flores bellas y el cantaro que traen de la fuente confiante cansadas las doncellas. A su paso te encuentra el caminante, á tus plantas sestean los pastores.

de lejos te saluda el navegante, descubrense ante Tí los malhechores. Del campo santo en la mansión sombría cual pétreo ciprés te alzas callada,

cual sordo llanto y toque de agonía en sitios de infortunio y de emboscada. Templo es el mundo cuando en alto monte abres tus brazos, su ara es este suelo. su lámpara la luna, el horizonte

su colgadura, y bóveda ese cielo. En torno tuyo se hallan congregados arriba los que triunfan sin pesares abajo los que sufren y agregados á nuestra lid los mundos estelares.

Resplandeces de triunfos coronada en tiaras, en diademas, en veneras, en el puño de vencedora espada

de la Patria en las inclitas banderas. El Sacerdote humilde, el Juez severo llévante en su conciencia; los cristianos

y dicente al pasar: ¡Bendita sea!

en su frente, en su boca el misionero, el vivo al pecho, el muerto entre sus manos. Y hoy de yedra y de rosas te guarnecer y te llevan las mozas de la aldea á los campos, que viéndote florecen

S. Liso y Estrada.

Medios de propagar la buena prensa

y de restar fuerza á la mala.

1.ª Que los periódicos netamente católicos se constituyan en mantenedores é incansables defensores de las justas aspiraciones de aquellas clases sociales que en la actualidad dan mayor contingente de asiduos lectores á la prensa liberal.

2.ª Que los Sres. Curas Párroces en aquellas solemnidades en que concurran mayor número de fieles enseñen los deberes de todo buen católico con respecto á la prensa.

3.8 Que se mejore la información telegráfica y dé noticias de los buenos periódicos.

4.ª Fundar un periódico para obreros exclusivamente, en que, con toda claridad, se exponga el programa católico en lo concerniente a la cuestión social.

1.º Fundar un periódico bueno, no sólo moralmente, sino cientifica é instructivamente. 2.º Como el móvil principal del hombre al leer los periódicos es la información de los acontecimientos mas notables y comunes, como verbigracia, fiestas, crimenes, etc., que se dedi-

que a comunicar estas noticias en parte. 3.º Que en vez de ser, como hoy acontece, que los periodicos católicos traen las informaciones y noticias importantes, una, dos ó tres fechas después de los periodicos liberales, que las den al mismo tiempo, esto es, en la misma fecha que los demás periódicos ó antes, si pudiera ser.

A los suscriptores de los periódicos del trust hacerles la siguiente proposición: si dejan de suscribirse al periódico liberal se les da otro periódico diario, por ejemplo, El Universo, por la mitad de precio que le costaba el periódico liberal. Ahora bien, como el periódico católico no debe perder dinero, para pagar la otra mitad hasta completar lo que cuesta la suscripción había que invertir el dinero que tienen todas las ligas de todos los Seminarios, mas abrir una suscripción en un periódico, y con eso, mas la mitad que paga el suscriptor, quedaba pagada la suscripción sin perder el periódico católico.

Esto supone que se haya echado de antemano el cálculo de cuántas suscripciones serían suficientes quitar al periódico libera! y, por consiguiente, cuanta cantidad se necesita para pagar la media suscripción del periódico ca-tólico.

DIVINO PASTOR

(COPLAS)

Pastor del dulce rabel, Pastor de tristes endechas, dame la flor que cosechas en tu florido vergel.

Dime del Edén frondoso, Buen Pastor, donde sesteas, dime donde te recreas con tu hato candoroso, y á qué arroyo bullicioso te vas á beber con él: dame la flor que cosechas en tu florido vergel.

¿Eras Tú el que ví subido á un árbol que en cruz formaban las rosas que entrelazaban con el espino florido, echando al hato querido su flor más dulce que miel? dame la flor que cosechas en tu florido vergel.

Mirame en mi desventura enredada en este espino, alejada del camino de tu majada segura, del eco de tu rabel; dame la flor que cosechas en tu florido vergel.

Suene tu silbo sonoro: oveja soy que decias que en perderla perderias tu más preciado tesoro; empeña el cayado de oro, que atisba ya lobo cruel; dame la flor que cosechas en tu florido vergel.

Oveja soy descarriada, no más pasto venenoso, cárgame al hombro amoroso hecho á carga más pesada, y llévame á tu majada y bajo umbroso dosel, dame la flor que cosechas en su florido vergel.
S. Liso y Estrada.

Pronósticos del tiempo.

(Prohibida la reproducción, ya sea literal ó ya extractándolos).

El domingo 9, se aproximará á Portugal una depresión del Atlantico, que formara un secundario en Africa septentrional. Estos elementos de perturbación aérea produciran lluvias y tormentas, particularmente desde el O. y S. al Centro, con vientos del 2.º al 3.er cua-

La depresión de Portugal se hallará el lunes 10 en Galicia, y el mínimo secundario de Afrise habrá remontado al Mediterraneo superior.

Cambiará la situación atmosférica, registrándose algunos chubascos y tormentas, especialmente desde el Cantabrico y N. E. al paralelo central, con vientos de entre S. O. y N. O.

Las depresiones del N. O. del Continente, del Cantábrico y del Mediterraneo indicadas para el martes 11 produciran un estado atmosférico análogo al del día anterior.

El miércoles 12, se acercaran al S. O. y N. O. de la Península otros núcleos de fuerzas perturbadoras que causaran algunas lluvias y tormeutas desde el O. al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Estos centros de perturbación atmosférica penetraran en la Península por la bahía de Cádiz y por Galicia el jueves 13, en cuyo día adquirira mayor intensidad en nuestras regiones el régimen lluvioso y tormentoso, que se extendera principalmente desde Portugal y Galicia hasta la meseta central, con vientos también del 2.º al 3.er cuadrante.

El viernes 14, la depresión de Galicia se hallara en el golfo de Gascuña, y el núcleo de fuerzas de la bahía de Cadiz pasara por el Estrecho. El temporal de iluvias y tormentas, que continuara siendo bastante general en la Península, se desarrollara con preferencia desde el meridiano central al Mediterraneo, con los mis mos vientos del 2º al 3.ºr cuadrante.

El sabado 15, las depresiones del día anterior llegaran a este mar, y solamente produciran alguna lluvia ó tormenta en las regiones vocinas. En el Noroeste de la Península se sentirá la influencia del centro de bajas presiones que liegara à Irlanda.

Sfeijoon.

El Esperanto y los locos.

Al ilustrado joven, mi sincero amigo, C. S V.

Lauzada á pública luz, en estas mismas columnas, mi idea de formar un grupo esperantista digno de Toledo, puedo hoy, satisfechisimo, decir que hay en nuestra ciudad decididos adeptos á la baudera verde, y seguramente muy pronto tendremos el deseado «grupo», a juzgar por el eutusiasmo con que ha hecho suya la idea la Junta Directiva de una importante Sociedad local.

Pero dejando para otro día el mayor ó menor número de los que se proponen llevar à feliz término mi humilde proposición, voy a contestar à los que en la palabra esperantista ven un sinónimo de chiflado. Desde luego acepto el titulejo siquiera sea para no confundirme con los que me lo aplican, y además porque ser esperantista me priva, por pocas horas que dedique a su estudio, hacer tan extensivos como vosotros esos encantadores placeres de la crítica mordaz, más sañuda si tiene la misma profesión el amigo que entra en turno; de pasar algunas horas en los sencillos goces del tute, y en fin, de recrear mi vista por folletiues que à cada cinco rengiones describen un punal que quitó cien vidas y una pistola siempre humeaute en manos del hombre fiera.

Y conste, amigo lector, que no tengo virtudes que publicar y que aludo, como habrás comprendido, a algunos de mis baratos amigos que me adjetivan chiflado.

¡Locos esperantistas!, dicen. Repetidlo más y más, que más y más nos honráis, porque sabed, sistemáticos detractores del idioma auxiliar, que nosotros los chiflados, los maniaticos, los locos, somos ya una inmensa brigada que trabaja y va consiguiendo abriros el hermoso camino Esperanto que mañana recorreréis con gran beneficio, y quiza sin acordaros de los obreros que, gastando fuerza y dinero, trabajaron como un solo hombre para demoler las rocas y allanar los valles que en tal camino significais.

Si, caminos de triunfos de los que gozaréis todos, porque alcanza principalmente al comercio, vida de las Naciones, según definición célebre estadista que más tarde la amplió diciendo el comercio, es el comercio; siguificativa hasta no más.

Chifiado: hasta con orgullo os oigo sahiendo que tal calificación es por ostentar la estrellita verde, símbolo de mi ideal internacionalmente habiando. Y nada más que bajo este aspecto, porque, aparte de que el Esperanto sólo será internacional auxiliar, si pretendiera la universalidad le detestaría.

¡Oh inmortal lengua de Cervantes, hermoso idioma castellano que aprendí en el regazo de mi querida madre; lengua de los Angeles, como te llamaste en otra época; signo de cultura entre los intelectuales de Europa; lengua sublime en la que se ha escrito ese Ingenioso Hidalgo, donde los petulantes encuentran su repertorio y los sabios grandes problemas psicológicos. Oh caetellano, te prefiero á todos, pero como es imposible que mandes, te redimimos del yugo francés, tu inferior, y te sometemos internacionalmente à la dulcedumbre de un idioma neutral que se llama Esperanto!

Esto es lo pretendido por Zamenhot y sus discipulos, por la frenzoj esperantistaj, traduciendo nuestra frase locos esperantistas.

L. S.-Brunete.

La siembra de la alfalfa.

Toledo 4-5-909.

Para sembrar la alfalfa, como para todos los cultivos de larga duración, deben exagerarse los trabajos para conseguir que el suelo esté prepa-

rado en las mejores condiciones. De esa preparación depende principalmente el producto inmediato y el tiempo en que puede aprovecharse con ventaja la siembra que se haga.

La alfalfa exige tierras profundas y permeables para que sus raices adquieran el desarrollo que le es característico y no sería económico en la mayor parte de las circunstancias alcanzar con las labores basta esas profundidades, pero si es necesario que el mullido del suelo permita los primeros crecimientos de la raiz, y para conseguirlo basta que la labor tenga la profundidad que se acostumbra para los trigos, como nos enseña la experiencia becha en nuestras comarcas, que siembran casi toda la alfalfa en la siembra de cercales ó en el riego de Abril, ni es verdad que poco rendimiento da el primer año, pero se adelanta una cosecha y en general nace mejor que sembrandola sola y se ahorra el agricultor el preparar otra vez la tierra y mucho tiemno.

Conviene arreglar el terreno, trazando las eras ó tablares para la mejor distribución de los riegos, hay que conseguir que la nivelación sea perfecta, pues de no estar así dispuestas las citadas eras, se corre el riesgo de que la semilla sea arrastrada por las aguas antes de germinar y nazca muy desigualmente. Ademas, en el transcurso del cultivo los riegos se distribuyen muy mai en eras desniveladas y unos trozos resultan con cantidad insuficiente de agua y otros encharcados.

La cantidad de simiente que se suele emplear por hectares (2,30 de nuestros jornales) es de unos 25 kilos; para repartirla mejor, si se echa a voleo, debe mezclarse con areua y que no sople ningún viento al hacer la siembra.

Los abonos se aplican eu general à los alfaifares en plena explotación. Esto no quiere decir que deba presciudirse de usarlos antes, envolviéndolos con las labores preparatorias. En estos últimos años han sido muy perjudicados nuestros alfalfares, pero estamos convencidos que la mayor parte lo han sido por la falta de abouo. pues algunos de nuestros aglicultores creen que para producir mucha y excelente alfalfa basta preparar y abouar bien el terreuo antes de la siembra y esta preparación y abono dura hasta que se quiere arrancar el alfalfal.

No me detendré à explicar la clase de abonos, pero si que los abonos preferentes para esta planta son las Escorias Thomas, superfosfatos y yeso, no el nitrato, que por ignorancia echan algunos aglicultore, pues este abono es de sobras de las alfaifas, como la prueban las grandes cosechas de cereales que después de este cultivo se sacan de las tierras.

GLORIA Á MARÍA!

(Conclusión.) MARÍA,

Faro.

Monte.

Por el mar turbulento de la vida Navega el hombre con destino incierto: Embates de pasión embravecida El abismo á sus plantas le han abierto; Y cuando ya sin fe, también perdida Ve la esperanza de arribar al puerto, Cual faro celestial tú te presentas Y su perdido derrotero orientas.

MARÍA,

Cual bella Soberana de las flores Que Dios plantara en el vergel divino, Eclipsan, joh María!, tus primores De ellas juntas el brillo peregrino: Nos guían tu belleza y tus olores A nuestro eterno celestial destino, Pues cuando un alma tu perfume aspira Ya por Dios y por tí sólo suspira.

MARÍA,

Eres monte sagrado cuya altura Excede á la de todos los collados. Pues superas en gracia y hermosura A los Santos de Dios más encumbrados: Amparo brinda el monte en su espesura Que oculta á malhechores y malvados, Cual se acogen á tí los pecadores Huyendo del Juez justo los rigores,

MARÍA,

Eres escala que á la Sión divina Seguro acceso à los mortales presta; Si al peso de la culpa ella se inclina Tu maternal piedad la tiene enhiesta; Si al fin de la ascensión la fe declina Al auxilio final tu amor se apresta, Ayudando con mano protectora Al que en la muerte tu favor implora.

MARÍA, Reina. En el cielo, cual hija de Dios Padre, De Reina se te rinden los honores, Y aquí en la tierra, el Verbo, como á Madre, Todo un reino te dió de pecadores; Del negro averno aunque i Luzbel no cuadre Encadenas potente los furores, Que á tí sujeto está el imperio eterno

¡ADIÓS!

¡Adiós, María! Aunque mi pobre canto De tu endiosada excelsitud no es digno,

Del cielo, de la tierra y del infierno.

Recibelo cual flor en tu altar santo De amor y gratitud en tierno signo; Rendida el alma al inefable encanto Que de tu corazón fluye benigno, Hoy, al darte mi adiós, Madre querida, Te ofrezco con mi amor toda mi vida!

J. Soldevilla.

SINCERIDAD REPUBLICANA

Copiamos de un diario madrileño:

«Ayer tuvimos ocasión de habiar con el ex Diputado republicano Sr. Morote, el cual nos dijo que estaba satisfechísimo de las innumerables muestras de adhesión que diariamente recibe de todas partes, incluso del extranjero, con motivo de su último discurso pronunciado en el Congreso.

De Francia ha recibido numerosfeimas felicitaciones, entre ellas la del Ministro M. Vi-

El Sr. Morote esta muy indiguado con sus antiguos correligionarios por la campaña que contra él están haciendo, y decía:

-Todo eso porque he dicho la verdad; porque he procedido dignamente se me injuria y se me critica con dureza, como si yo no pudiera tener concieucia por el mero hecho de ser republicauo. Yo, sabiendo la infamia que se estaba cometiendo con el Gobierno, no podía callar después de haber examinado el expediente de adjudicación de la Escuadra, del que resulta que no se había cometido ilegalidad alguna.

Además, es completamente inexacto que yo no dijera a mis compañeros de minoria el resultado de mi estudio en el expediente, pues se lo comuniqué con bastante anticipación a los Sres. Alvarez (D. Melquiades), Giner de los Ríos y alguien mas.

Les manifesté que estaba resuelto a decir la verdad, y entonces ellos me suplicaron mucho que no hablase.

Cuando supe que estaba acordado citar á una reunión de Diputados republicanos, por instigación del Sr. Sol y Ortega, en la que se iba a tomar el acuerdo de que la acusación de prevaricación contra el Gubierno fuese amparada y mantenida por siete Diputados republicanos, yo no quise aplazar por más tiempo decir la verdad en el Parlamento para que la supiese España entera.

Mi conciencia ha quedado tranquila, y cuanto ahora digan algunos por ahí no me sor-

Respecto à la carta del Sr. Azcarate no es apócrifa, como alguien ha sostenido; es autén-

Al preguntarle si aceptaria el banquete que en su obsequio estaba organizando el Sr. Luca de Tena, dijo que con gran sentimiento suyo no podía aceptarlo.

ALHONDIGA DE MADRID

Siu que haya perdido absolutamente la presente el caracter de la semana anterior, ha sido más uniforme la marcha de los negocios y más activo el trafico que animando la vida mercantil de la plaza, dió motivo para mayor número de transacciones. Esto y las noticias agradables que de la perspectiva de próxima buena cosecha ofrecen actualmente las principales comarcas agricolas, originau una situación más halagüeña.

Aceites. - Aunque se consolidó la baja por la absoluta calma que gobierna algunos importantes mercados, rige en otros principales también una tendencia de firmeza que ha producido un movimiento de reacción que favorece hoy al artículo. La especulación no ha conseguido realizar eus propósitos y los negociantes ante la incertidumbre continúan à la expectativa.

Cereales.—Aunque poco, ha mejorado algo la situación de los que venimos reseñando. La cebada y algarroba sostenidos, firme la avena bien los despojos y sin variación los demas.

Trigo.—Sigue la firmeza y tendencia alcista, dando caracter a la situación general. Realmenmente no existe causa que de momento justifique el elevado precio que alcanza este grano. Los esfuerzos hechos por la especulación y los propósitos hace tanto tiempo perseguidos por los grandes negociantes de aquella región que constantemente lucha con la castellana, pudiera dar la solución de la incógnita que lleva actualmente el negocio triguero.

Maiz. — Aunque la situación de este artículo ha cambiado bien poco, después de la pequeña baja que ha experimentado, es de temer que siendo tan escasa la demanda no puede sostenerse la cotización actual, conociendo que las existencias en los principales mercados son importantes.

Harinas.—Por la tendencia alcista y firme que el artículo lleva, la cotización es más alta que la semana anterior; los fabricantes se resisten à vender à los precios actuales, porque qu pueden hacer más que cambiar el dinero, dados los elevados á que pagau la primera materia; y los compradores siguen retraídos por el mismo temor y por el miedo de que cualquiera determinación que para defenderse tomaran, pudiera producir una perturbación que por todos los medios que la prevision aconseja quieren evitar.

Arroces. - Se ha hecho más firme y más franca la baja en las diferentes clases y números que de Amonquili se consumen en la plaza; los Bombas sambién han descendido algo, como natural consecuencia de la poca demanda.

Garbanzos. - Siempre bajo la misma desesperante inercia, continúan cotizandose con baja las clases que principalmente abastecen el consumo de esta plaza. Las selectas castellanas, aunque gocen la preferencia del comprador, siguen vendiéndose a precios comparativamente bajos; en las otras procedencias se trafica tan poco y en condiciones tan desfavorables que fuera mejor no conocerlas.

Judías. - La animación y una demanda más activa han dado caracter durante la semana a este rengión. Las trausacciones fueron mas y mas importantes, los precios han subido algo y las operaciones mas regulares. Les noticias de todos los mercados dan una tendencia sostenida, pero las existencias son mas que suficientes para atender el consumo.

Vinos. -- Aún más activa que en la anterior fué en esta semana la demanda. Se venden pronto y bien las clases buenas y limpias y las corrientes en consonancia con la situación que reseñamos. Las noticias de las regiones productoras son favorables.

Carnes saladas. - La calma que preside el tráfico de este artículo origina una eituación tan pesada como casi nunca conocida. Puesta la esperanza en el buen año agricultor confian los especuladores a tal resultado el éxito de su negocio y los industriales de este gremio la recompensa de sus afanes.

Las reformas de Correos.

Base 9. Les oficinas de Correos que designe la Dirección general, admitiran giros dentro de los limites que fije el Ministro de la Gobernación, mediante el abono del medio por ciento y de 10 céntimos por el envío de la librauza, cuyo importe se satisfara al destinatario a domicilio o a lista.

El aviso podrá transmitirlo por telégrafo la oficina de Correos expedidora, a instancia del interesado, mediante el pago de la tasa corres-

El Ministro de Hacienda facilitara a dicha Dirección los fondos necesarios para hacer frente al movimiento del Giro.»

Este nuevo servicio, que se cree por muchos fueute de progreso del actual sigio, lo tuvo ya Correos, con gran contento del público y beneficio del Tesoro, a mediados del siglo XIX.

HASTA LOS PROTESTANTES!

Con el abandono en que los Gobiernos de España tienen la moralidad pública, sin que, para poner freno à la creciente propaganda de perversion, baste la buena voluntad de aquellas persones que se afanan por purificar el ambiente, purque todos sus esfuerzos se estrellan o contra la ineficecia de las leyes, o la leuidad con que se aplican, contrasta notablemente la actitud de otras naciones que, aunque protestantes, se preocupan hondamente de la moralidad de sus súbditos.

En el IV Congreso internacional celebrado en Alemania para la represión de la trata de blancas, ademas de imponer pena de prisión a los que explotau á las jovenes para el vicio, se votaron los siguientes castigos:

«Art. 184. Incurrirá en la pena de prisión hasta un año y en multa hasta de 1.000 marcos, ó en una de estas penas:

1.º Los que ponen a la venta, venden ó distribuyen escritos, estampas, reproducciones obscenas en lugares asequibles al público, ó los exponen, fabrican para la publicidad, los tienen en el depósito con el mismo objeto ó los anuncian o recomiendan.

2.º Los que, a cambio de dinero, entregan ú ofrecen a personas menores de 16 años escritos. estampas o reproducciones obscenas.

3.º Los que publican anuncios inmorales, destinados a crear relaciones también inmorales.

También se imponen penas de seis meses de prision y 300 marcos de multa a los que publiquen los debates de causas con respecto a las cuales se haya prohibide la publicidad».

Así atienden al bien moral los países más adelantados, y es una vergüenza que aqui, donde se alardea por los Gobiernos de ser el país en que se copia lo extraujero, se deja correr ese río de periódicos indecorosos que rebajan la raza y la haceu despreciable y misera.

CRONIQUILLA

El dia 22 del próximo pasado, y á las cuatro de la tarde, tomó el hábito en este Convento de religiosas Carmelitas la Sria, Agueda Oroquieta, de Ibero (Pamplona).

El Sacerdote, respetable hijo de esta localidad, D. Braulio Martinez y Checano, pronunció una elocuente platica alusiva al acto.

El padre de la novicia, D. Félix Oroquieta. presenció tan conmovedor acto con la alegría fortaleza propias de persona que comprende la bondad grande del acto que realizaba. La distinguida y aristócrata Sra. D.a Con-

cha Acacio, que fué la madrina, obsequió a los invitados con un bien surtido convite.

Después de larga enfermedad han fallecido el 24 del pasado D. Bernardo Rosillo, sobrestante de carreteras.

A au entierro fué un acompañamiento numeroso de personas de su afecto y subordinados. R. I. P.

El día 25, en Peñoscosa, el acaudalado pro-

pietario D. Higinio Flores.

De esta localidad asistieron los distinguidos Sres. D. Joaquin Acacio y D. Courado Sandoval, que hicieron el viaje en el elegante automovil, propiedad de éste último.

Merece también consignarse por su longevidad, el fallecimiento de Antonia Fernandez, ocurrido a los noventa y ocho años de edad. R. I. P.

-Ha regresado del puerto de Santa Maria (Cadız) el celoso Coadjutor de esta parroquia D. Juan José Luna, a donde fué acompatiando á sus discinguidas madre y hermana.

-Con orden y regularidad so han celebrado las votaciones, habiendo totalmente triunfado los conservadores por gran mayorís. Según mandato de orden superior eclesiastica, han votado también los Sacerdotes.

-Se está celebrando con bastante solemni dad en el Santuario de la Patrona, Virgen de la Caridad, el poético mes de las Flores.

-Los congregantes de San Luis Gonzaga han celebrado el 18 del pasado la Misa de Comunion del mes, habiendo ascendido a 45 los que han temdo la dicha de recibir el Pan An-

-Un joven de diectocho años de edad que viajaba sin billete en el tren, fué atropellado al descender de él en marcha, resultando con un pie completamente magullado, que habra regularmente de amputarsele.

Ingreso y continúa en este hospital. -Han salido de la Junta de Hijas de María las Srtas, María Portillo y Pilar Acacio, Presi-

denta y Secrotaria respectivamente. Han sido elegidas: las Srtas. Clementiua

Montoya, María Gullón y Rosario Ortiz, Presideuta, Tesorera y Secretaria. -Hoy, dia 5, han marchado para Alcaraz

las hermanas Sor María y Sor Teresa de Santa Marta, sustituyendolas otras dos hermanas venidas de Sueca (Valencia).

—Con una asistencia de 200 niños se ha

tenido el domingo próximo pasado la distribución de premies del primer cuatrimestre en la Catequesia.

-En esta parroquia, durante el mes próximo pasado, ha habido: nacimientos, 50; matrimonios, 7, y defunciones, 23.

-En el periódico *El Guadalquivir*, de Andujar, del 23 de Abril, ha venido un bien escrito articulo del ilustrado Profesor de este Colegio de segunda enseñanza D. Jesús Martínez, relacionado con la solemne coronación de la Patrona Virgen de la Cabeza.

-Ha regresado D. Nicolás Gascon, Sacristan mayor de este pueblo, dejando, desgraciadamente, à su hermano D. Pedro Maria en gravisimo estado.

-Acabo de leer el nuevo articulo de Luis Portillo (contestación a los míos «Baile macabro, publicados en El Castellano), insertado on Sancho Panza, de Albacoto.

Se limita a decir que soy.....

y a afirmar en absoluto gratuitamente que no hay inconveniente ninguno en que los bailes continúen celebrandose en los mismos locales.

El dilema es el siguiente: La exhumación está hecha ó no esta hecha. Si esta hecha, pruébese y «tutti contenti». Si no está hecha, hagase y el baile puede

continuar. Pero si no se demuestra que está hecha y esa exhumación no se hace, repetiré lo antes

dicho: Non licet vobis. El título del periodico Sancho Panza me ha chocado. ¡Ni siquiera ha llegado Ud. a Quijotel

Por lo demas, ya no ha de contestar al tal artículo por ser demasiadamente personal y demasiadamente bajo para que á ello pueda descender; pero sí me quedo a la expectativa para cuando sea necesario proceder a lo que conveniente juzgue oportuno.

F. Javier Moreno.

(Presbitero.)

NOTICIAS

Mazarambroz.—Según anunciábamos en nuestro número anterior, han estado muy animadas las fiestas celebradas en esta villa en honor del Santísimo Cristo de la Misericordia durante los días 2, 3 y 4 del que cursa.

A más de los diferentes festejos populares, han tenido lugar, también con numerosa concurrencia de fieles, los actos religiosos en el hermoso Templo parroquial de esta villa, donde el día 2 se cantó un Miserere compuesto por el Maestro Jiménez, y al siguiente día 3 se sacó procesionalmente la Santa Cruz, y terminada ésta, dió comienzo la fiesta, ocupando la Cátedra Sagrada el Coadjutor de la Parroquia de Orgaz, D. Gregorio Martín Páramo, el que con fácil palabra dirigió á los fieles la Santa Palabra de Dios.

Durante la fiesta cantóse una Misa del Maestro Bordesse, arreglada para banda por el Maestro Milpages, la que obtuvo admirable ejecución, bajo la dirección del inteligente organista D. Ciriaco Dorado

Al siguente día 4 siguieron celebrándose todos los actos religiosos con la suntuosidad de los demás días. Ha habido gran afluencia de forasteros.

DE LA CAPITAL

El miéreoles, en la Iglesia de los Jerónimos, de Madrid, contrajo matrimonio el ilustrado joven y

Abogado de este Colegio D. José Saavedra, con la distinguida Srta. Carmen Corcuera y González Ale gre, á quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

~~~~

Mañana se celebrará la tradicional romería de Nuestra Señora de la Bastida, á la que, como de costumbre, asistirá mucha gente.

En la sección de cultos damos detalles de los que han de celebrarse en honor de dicha Imagen. ~~~~~

Días pasados se reunió la Junta Directiva de la Asociación Defensora de los Intereses de Toledo, tomando varios acuerdos de vital interés para esta capital. Que no desmayen en sus propósitos es lo que hace falta, y de esa forma tendrán á su lado á todos los toledanos que sientan amor por la patria chica.

A 1.630 aspirantes asciende el número de los solicitantes á examen en la Academia de Infantería, sin incluir los hermanos, que, como en años anteriores, les corresponde el mismo número.

· MARINA MARINA

El día 15 darán principio los exámenes. ~**~~~** 

Continúa el solemne Novenario dedicado á Nuestra Señora del Consuelo, que se venera en la Iglesia de San Lorenzo, al que asisten infinidad de fieles to-

Mañana, como último día de Novena, se sacará en procesión á tan venerada Imagen, recorriendo el itinerario de costumbre.

Ha sido nombrado Jefe de Estudios de la Academia de Infantería el Teniente Coronel D. Alejandro Dema y Soler.

Días pasados, una Comisión de nuestro Ayuntamiento salió con dirección a Madrid con objeto de gestionar asuntos relacionados con el proyecto del Ministro de la Guerra.

En la madrugada del martes último, S. M. el Rey, acompañado de dos Compañías del Regimiento de Infantería de León, núm. 38, visitó el Campamento de los Alijares.

AND THE PROPERTY OF THE PROPER

El día 3 ingresaron en el Colegio de Doncellas Nobles des niñas de familias distinguidas de la Corte. Al acto asistieron las Autoridades civiles y eclesiásticas, resultando brillantísimo.

many garage El domingo último celebró la Sociedad El Teatro la función que anunciábamos, y el Sr. Gobernador, cumpliendo con su deber, impuso á la expresada Sociedad la multa de 300 pesetas por terminar el espectáculo después de la hora reglamentaria. ¿Habrá hecho efectiva dicha multa? Duro, Sr. Gobernador, así se cumple y se hacen respetar las leyes.

La romería de Nuestra Señora del Valle se vió bastante concurrida, aunque no como otros años, y, afortunadamente, no hubo que lamentar incidente alguno desagradable.

Continúan los Alumnos de la Academia de Infantería en el Campamento de los Alijares; créese que regresarán á esta capital el día 10 del presente.

~~~~ A las ocho de la maŭana de hoy se ha verificado en la Santa Iglesia de la Magdalena el enlace matrimonial de la bella y simpática Srta. D. Dolores

Lara con el inteligente comerciante D. Justo García Marin. Han sido padrinos D. Zenón Jiménez, rico comerciante de Burgo de Osma (Soria) y la madre de

la contrayente D.ª Juana Martinez. Reciban los nuevos esposos nuestra más cordial

enhorabuena y les deseamos larga luna de miel. ~~~~~~

Esta tarde, á las cinco de la misma, se reunirá la Junta provincial de Instrucción pública, en el salón de actos de la Excma. Diputación provincial, con objeto de nombrar cuantas Comisiones sean necesarias para organizar una fiesta escolar, según dispone el Real decreto del 20 de Diciembre de 1907.

Detalles de la lucha electoral:

Tercer distrito. - San Juan de Dios. - (Custro puestos).—D. Emilio Bueno, liberal, 386 votos; D. Elías Montoya, demócrata, 338 fd.; D. Fernando Aguirre, conservador, 331 fd.; D. José María Micas, independiente, 287 id.; D. Juan Acuña, republicano, 279 id., y D. Pedro Gutiérrez, católico, 272 id.

Cuarto distrito, - Santa Leocadia. - (Dos puestos). D. Félix Conde, conservador, 310 votos; D. Alejandro Martinez, republicano, 149 id., y D. Emilio González Orúe, católico, 113 íd. ~~~~~

Se habla estos días de la incapacidad para ser elegidos Concejales de los Sres. Micas, Pintado y Garijo.

La del Sr. Pintado está clarísima en la ley, pertenece á la carrera fiscal. En cualquiera de sus grados.

El Sr. Micas es socio y consejero de la Compañía eléctrica, que tiene contrato con el Municipio.

El Sr. Garijo es deudor de la Hacienda por tener varias multas sin satisfacer. Vaya una pregunta: ¿Qué tribunal es ese que impone multas y no las hace cumplir en seguida?

SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta Horas.-Mes de Mayo. -Días 9 y 10, Parroquia de Santa Leocadia; 11 y 12, Iglesia de Padres Carmelitas; 13 y 14, Iglesia del Colegio de Doncellas, y 15, Parroquia de Santiago Apóstol. - Se Expone á las diez de la mañana y se Reserva á las cuatro de la tarde.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Todos los días á las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media, Misa rezada.

El sábado, á las seis y media, Salve solemne y Visita á la Santísima Virgen del Carmen.

La fiesta mensual del Santo Escapulario se traslada al tercer domingo.

Oratorio de San Felipe Neri.—El domingo, á las diez y media, se celebrará la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga.

El viernes, al toque de Oraciones, se hará el Ejercicio del Santo Vía Crucis.

Convento de Gaitanas.—La hora de Exponer á Su Divina Majestad durante el próximo mes de Mayo, será á las cuatro y media, y la de Reservar á las seis y media de la tarde.

Bestlica de Santa Leocadia (extramuros de la ciudad).--Devoto Septenario en honor del Santísimo Cristo de le Vega, que se celebrará durante los siete viernes después de Pascua de Resurrección. El próximo viernes, quinto del Septenario, á las ocho de la mañana, Misa cantada, rezándose á continuación el Septenario. Por la tarde, á las seis, Sermón, Septenario, Motete y Miserere.

Predicará en este día D. Agustín Rodríguez. Durante el Septenario habrá Misas rezadas á las cinco, á las seis, á las seis y media, á las siete, á las ocho, á las nueve y á las diez.

Convento de Religiosas Agustinas de Santa Ursula. Solemne Novena dedicada á la gloriosa Santa Rita de Casia, dando el próximo día 14. Todos los días, á las siete de la mañana. Misa rezada; á las nueve, la cantada, y terminada, se hará la Novena. Por la tarde, á las seis, Exposición, Estación, Sermón, Novena y Reserva, terminando con los Gozos, Antífona y Oración de la Santa.

Predicarán: el día 14, D. Juan Chaumel; el 15, D. Nicanor Mariano Aparicio, y el 16, D. José López de Lallave.

Asociación de Hijas de Maria Inmaculada.—Esta Asociación celebrará, en obsequio á su Amantísima Madre, durante todos los sábados del mes de Mayo, Misa de Comunión general à las ocho en el altar de la Asociación.

Se suplica á todas las Stas. Asociadas la asistencia con el Santo Escapulario.

Iglesia de San Lorenzo.—Continúan los Cultos y Novena en honor de Nuestra Señora del Consuelo. Mañana, á las diez, se celebrará la Función principal, en la que será orador el Sr. D. Alfredo Piaza y

Por la tarde, á las cinco y media, se sacará procesionalmente tan milagrosa Imagen por la carrera de costumbre.

Ermita de Nuestra Señora de la Bastida.—El domingo, día 9, y á las diez de la mañana, se celebrará solemne función, en la que predicará el ilustrado orador D. Francisco Frutos Valiente. A las cinco y media de la tarde será la Procesión con Nuestra Senora y la Santa Cruz, y á las seis se rezará el Santo

Iglesia de Nuestra Señora de la Estrella. - Solemne Novenario que la Real é Ilustre Cofradía dedica á dicha Imagen, dando principio el 15 del presente mes. Todos los días, á las siete y media de la mañana, habrá Misa rezada y á continuación la Novena. Por las tardes, á las siete y media, se rezará el Santo Rosario, seguirá el Sermón, Novena, Gozos y Salve.

Serán oradores los señores siguientes: día 1.º, D. José María Campoy; 2.º, D. Juan Pablo López; 3.º, D. Ricardo Sánchez Hidalgo; 4.º, D. Joaquín de la Madrid; 5.º, dicho Sr. Campoy; 6.º, el referido Sr. Sánchez Hidalgo; 7.º, D. Andrés María Igarza, y 8.°, el antedicho Sr. López.

Convento de San Antonio.—Todos los días, á las seis de la mañana, la Misa conventual, y por la tarde, al toque de Oraciones, se rezará el Santo Rosario.

Hotel Imperial y Restaurant Alcázar. 7, Toledo.

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

El dueño de este acreditado Establecimiento, Guillermo López, tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor, como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurar queda á la altura de los primeros de

TOLEDO

INPRENTA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁRE Comercio, 55, y Lucio, 8.

Antigua Confitería

Tendillas, 3 y Puerta Llana, 4.

Novedad en pasteles.

SUIZOS. KRUHESAN Y PAN DE MALLORCA

REZ

Maestros del Sindicato de San José

De Imprenta.

D. Anastasio Medina y Ruiz, callejón de Lucio, núm. 8.

De Encuadernación.

D. Apolinar Abel de la Cruz, calle del Looum, núm. 3.

De Albañileria.

D. Baldomero Moraleda, calle de la Campans, número 4.

D. Leon Gomez, Alamillos del Transito, nú-

D. Tomás Ruiz Peces, calle del Barco, número 4.

D. Marcelo Fernández, plaza del Conde, 3.
 D. Vicente Cabezas, Plaza de la Merced, 4.

D. l'edro Gutiérrez, San Juan de la Penitencia, 11.

D. Francisco Peña, calle de las Bulas, nú-

Disponen de buen número de oficiales y personal accesorio.

De Carpintería.

D. Salustiano Escribano y D. Francisco Moraleda, calle de San Juan de la Penitencia, número 15.

D. Bernardino Carrillo, callejón de San Pedro, núm. 3.

D. Modesto de la Cuerda, plaza de Santa Isabel.

También hay oficial tallista y tapicero.

De Herreria y Cerrajeria.

D. Benito Pelegrín, plazuela de Santa Catalina ó San Bartolomé, núm. 5.

D. Eugenio Villamor, mecanico, calle del Augel, núm. 31.

De Pintura.

D. Bienvenido Villaverde, Barrio Nuevo,

Tiene oficial de vaciado, y se encarga de cuantos trabajos se le confien, por finos y delicados que seau.

D. Benito Ruano, calle de San Miguel.

De Hojalatería.

D. Caudido Alberdi, bajada de San Justo, námero 6.

D. Maximiliano de la Cruz y Matamala, plaza del Ayuntamiento, núm. 4.

De Cantero y Marmolista.

D. Diego Moreno, paseo de San Cristóbal, número 11.

De Zapateria.

D. Manuel Armesto, Maestro premiado en la Exposición de Valladolid, calle del Hombre de Palo, núm. 11.

De Calderería y Fumistería.

D. Félix López, calle de Navarro Ledesma (antes Nuncio Viejo), núm. 17.

De Tapicería y Ebanistería.

D. Luis Muñoz Bautista, calle de Sau Ginés, número ò, bajo.

Arriero. D. Gregorio González, calle del Pitote, nú-

mero 3.

Colchonero.

D. Nemesio Moreno, Hospital de Afaera.

Abastecedor de legumbres, frutas y carbón vegetal.

D. Juan Ludeña, calle de San Lorenzo, número 12.

Carbonería.

D. Antonio García, calle del Pozo Amargo, numero 12.

Panaderías.

La del «Carmen», de Fructuoso Martin, situada en la cuesta del mismo nombre.

La de «Valdecaleros», en la plazuela de este título, propia de D. Agapito Conde.

La de «Las Covachuelas», situada en frente del Hospital de Afuera, de D. Jesús Her-

Fausta Esteban

Viuda de Rosel

participa á Ud. el traslado de su CASA DE VIAJE-ROS, por mejora de local, à la calle del Comercio, número 70. Toledo.



RELOJES PULSERA

Y EXTRAPLANOS

Gran taller de composturas. Más de 15 modelos en pulseras, oro chapado, desde

32 pesetas -- Idem dorado, electrolítico, desde 22.-En acero, desde 20.—En plata, desde 25. -Extraplanos para señora y caballero, más de 20 modelos nuevos, en acero, plata y oro. - Se reciben constantemente las últimas creaciones de fábrica. - Primera casa en Relojería. - Serias garantías

EDUARDO ALVAREZ Comercio, 23 y 25-TOLEDO

PROPIETARIOS!

GRAN ALMACEN DE YESO

NAZARIO PRADO

Paseo de la Estación, 2. — Teléfono 60.

Se sirve á domicilio.

A 1,50 pesetas la carga de 8 arrobas (92 kilos.)

Ornamentos de Iglesia.

Mayor, 49-MADRID

Esta casa es la que cuenta con más surtido en géneros tejidos de oro, plata ó seda para la confección, así como galones, flecos, borlas, puntillas y demás artículos para adorno de los mismos.

La larga práctica, su esmerado trabajo, unido á precios ventojosos sobre las demás casas, es motivo s que su clientela la prefiera entre otras en la seguridad de quedar complacida.

> Casa bien surtida: Cordonerías, 12-TOLEDO

B. CORTECERO

DORADOR Á MATE Y BRUÑIDO

Se doran Altares, Carrozas, etc.—Plaza de la Magdalena, núm. 11, Toledo.

LA FLOR DE CASTILLA

FÁBRICA DE PASTAS PARA SOPA

JOAQUÍN CAMARASA Y COMPANÍA Ave Maria, I-TOLEDO

RESTAURACIÓN DE IMÁGENES RELIGIOSAS Barrio Nuevo, núm. 17 TOLEDO

Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronces para retablos, panteones, estatuas, etc., etc.

Se dan presupuestos.

Facilidades en los pagos.-Consúltese este taller.

Instalaciones completas de caballerixas. Cuartos de ballos. - Fuentes.

redonda y zafras para aceite.

Saneamiento de edificios.

ÓPTICA

La Unión Eclesiástica Grandes talleres de ropa talar

P. JOSÉ CAYANNA

Plaza del Celenque, 1

Madrid.

MAXIMILIANO DE LA CRUZ Y MATAMALA

HOJALATERO Y VIDRIERO

PLAZA DEL AYUNTAMIENTO, 4, TOLEDO

trabaja más barato de Toledo, se construyen coronas,

diademas, arañas, ramos de altar, potencias y demás

artículos de Iglesia, como también toda clase de faroles de lujo de todas formas para cementerios é ilumi-

naciones. - Cafeteras, cubridores, flaneros y medidas

del sistema métrico decimal.—Aparatos fijos y portá-

tiles para la luz de gas acetileno, siendo su coste de

luz de siete bujías un céntimo la hora.—Letras de varias formas de zinc para muestras de tiendas, como

igualmente moldes de bollos y demás objetos útiles

para pastelería y confitería.—Infiernillos, calienta

tenacillas y faroles para tartanas, como igualmente farolas del alumbrado público, cuadradas y de forma

Inodoros. -- Banes -- Dunhas -- Lavabos.

En este establecimiento, el mejor surtido y el que

Anteojos de cristal de Roca desde 8 pesetas.

No dejen de visitar la magnífica exposición que de todos los artículos relacionados con este ramo tiene

EDUARDO ALVAREZ

Comercio, 23 y 25-TOLEDO

Gran aurtido en barómetros, termómetros é higrómetros.-Gemelos de teatro desde 6 pesetas.

CRISTALES SUELTOS Y PIEZAS DE RECAMBIO

Gratis à quien le solicite follete muy interesante para todo el que necesite usar anteojos.-Consejos practicos y tarifas.

Nuevos

para el desayuno.

Hecho en forma de pitilly preparado en paquetes, los vende por centenares Telesforo de la Fuent pitillos

Gran Fábrica (MODELO) de Agua de Seltz y Bebidas Gaseosas medicinales y de recreo de

LA DELICIOSA

Teodoro Romero.

Recoletos, 18.—TOLEDO—Teléfono 60.

El dueño de esta acreditada Fábrica tiene el honor de anunciar y de recordar á todos sus numerosos favo-recedores y al público en general los precios de todas las bebidas que esta casa expende, lo mismo en la Fábrica que á domicilio.

Botella grande (gaseosas de varias clases)... 25 cénts.
 Idem mediana id., id.
 15

 Sifón Gigante de Agua de Selts.
 20

CERVEZAS de la acreditada Fábrica de Santa Bárbara (MADRID)

Botella grande, Babiera o Fuerte...... 60 cents. Idem mediana id., id......

Unico depósito en Toledo y su provincia: La Deliciosa. NOTA Para Establecimientos de bebidas y tiendas de comestibles, lo mismo para dentro como para fuera de la capital, pidan nota de presios al mismo dueño.

COLEGIO DE NTRA. SRA. DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO 1." Y 2." BYSBÄANZA

Menores, 14—TOLEDO

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean. - Existe verdadera Escuela graduada en la primaria. Material científico adecuado. Diez Profesores titulados. —Honorarios módicos. —Se admiten alumnos internos y externos.

~~@~<u>~</u> Reglamentos y prospectos gratis

Fábrica de Jabón y Tienda de Comestibles Gumersindo Rojo Plaza de la Cruz, núm. 3-TOLEOO

Esta casa elabora toda clase de jabones en Inmejorables condiciones y á precios económicos. Se sirven á domicilio desde una cuartilla en adelante y se dan salidas para afuera, rebajando el derecho de consumos, desde 27 kilos.

BUENA LUZ

LAMPARAS

de todos los voltajes para las redes de la provincia

Se consigue tener únicamente con las acreditadas LÁMPARAS adactadas á los voltajes de las redes de Toledo que vende la casa de

EDUARDO ALVAREZ Comercio, 28 y 25.—TOLEDO

MATERIAL ELECTRICO

Vinos de los cosecheros Villegas Hermanos Calle de Santiago de los Caballeros, núm 10

> y Santo Tomé, 20. PRECIOS

Vino tinto. . . 3 pesetas arroba de 16 litros. Idem blance. 2,75 »

Toda fracción que sea menor de 4 litros, á 20 cénti-

* * * * * * * * * * * * Manuel Armesto

Zapatero premiado en la

Exposición de Valladolid de 1906.

Especialidad en medidas de pies dificultosos y calzado de lujo. Se toman medidas a domicilio por el

mismo maestro, y á las señoras por su esposa, antigua maestra Vinda de Ludesa. No equivocarse:

Calle del Hombre de Palo, núm. 11. 0 4 4 4 4 4 4 4 4